

Acumula Banxico 12 mil 578 mdd en reservas durante el año (El Financiero 28/07/10)

Acumula Banxico 12 mil 578 mdd en reservas durante el año (El Financiero 28/07/10) Antonio Sandoval Miércoles, 28 de julio de 2010 Nunca, en un periodo similar, se había reportado tal incremento de dólares en las arcas del Banco Central. · RESERVAS HISTÓRICAS En materia de reservas internacionales destacan dos datos que reflejan la forma en que se han incrementado y la importancia que tiene para el país contar con ese nivel de activos en las arcas del Banco Central mexicano. El primer dato relevante es el monto acumulado en el presente año: Al cierre de la semana pasada el Banco de México (Banxico) reportaba una acumulación de 12 mil 578 millones de dólares y un total de 103 mil 416 millones, esta última cifra es por cierto el vigésimo máximo histórico de las reservas internacionales en el presente año. Nunca, desde que se conocen las cifras oficiales, se había reportado un monto de acumulación de reservas tan importante como el actual; aunque la fuente principal de este flujo de dinero es la paraestatal Pemex. La segunda cifra sobresaliente es el aumento de reservas en el último año: De acuerdo con los propios datos oficiales, entre julio de 2009 y el mismo mes de este año, Banxico acumula reservas por 29 mil 901 millones de dólares, equivalentes a un incremento de 40.67 por ciento, otro avance sin precedente en la historia financiera reciente de nuestro país. Lluvia de comparaciones Con el dato más reciente de las reservas internacionales pueden realizarse múltiples comparativos para dimensionar la magnitud del monto actual. Por ejemplo, las reservas podrían financiar por 4.1 meses el total de importaciones del país si éste tuviera que vivir de esa forma en un escenario hipotético. Además, las reservas cubrirían un poco más de tres veces el costo que tuvo el propio Banxico en la reciente crisis financiera global; ésto, también en caso de que un fenómeno de tal envergadura volviera a asolar al planeta y, desde luego, a nuestro país. Con las reservas actuales, México ocupa ya el sitio número 15 de las naciones con más activos monetarios; en Latinoamérica es el segundo lugar, solamente debajo de Brasil que tiene un poco más de 255 mil millones de dólares, aunque a años luz de China que, por el tamaño de su economía, rebasa a cualquier otra nación con un total de 2.45 billones de dólares, según la última cifra. Por último, el llamado blindaje financiero, compuesto por las reservas internacionales y la línea de crédito flexible con el Fondo Monetario Internacional (FMI), asciende a 151 mil 416 millones de dólares, de los cuales 68.30 por ciento forma parte de las reservas; es decir, son recursos propios en manos de nuestro Banco Central.